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《与神同行》 

神的恩赐（2） 
 

 

今天我们要看的经文，仍然是弗 5:11-21，保罗在这里讲到基督徒应该有的生活方式。经文

说：“那暗昧无益的事，不要与人同行，倒要责备行这事的人。因为他们暗中所行的，就是

提起来也是可耻的。凡事受了责备，就被光显明出来，因为一切能显明的，就是光。所以主

说，你这睡着的人，当醒过来，从死里复活，基督就要光照你了。你们要谨慎行事，不要像

愚昧人，当像智慧人，要爱惜光阴，因为现今的世代邪恶。不要作糊涂人，要明白主的旨意

如何，不要醉酒，酒能使人放荡，乃要被圣灵充满。当用诗章、颂词、灵歌，彼此对说，口

唱心和的赞美主。凡事要奉我们主耶稣基督的名，常常感谢父神，又当存敬畏基督的心，彼

此顺服。” 

 

当我们讲到被圣灵充满的时候，我们必须先认识到，圣灵是在我们相信接受耶稣做救主的那

一刻进入我们内心的，祂重生我们，把神的生命放在我们里面，使我们成为新造的人，成为

神的儿女，这是圣灵的工作，不是我们靠自己的善行或努力去达成的。然而，所谓“圣灵充

满的生命”，是指接受圣灵的管理或者说管治，凡事顺服圣灵的生活。那就是说，我们将生

命的主权交给圣灵，由祂来管理我们的生活，言行和工作，我们愿意在生活的各方面上都顺

从圣灵一切的指示。当我们立志把主权交给圣灵之后，圣灵就管理我们的生命，而祂也会在

我们的生命中作工。 

 

不管我们用什么词来形容圣灵充满的生命，它的实质就是这样。圣灵是神所给人的恩赐，是

给凡信耶稣是救主的人的，然而“圣灵充满的生活”却不是神的恩赐，也不是神给人的启

示，不是我们要做什么什么，要达到怎样的标准，才算是圣灵充满的生命。圣灵充满的生活

所强调的，是圣灵透过我们所活出来的生命。而圣灵怎么能够透过我们彰显出来呢？就是看

我们是否愿意顺服圣灵，是否让圣灵全权管理。 

 

到底圣灵充满的生命是为了什么？为什么我们要过一个圣灵充满的生命呢？原来圣灵充满的

生命，目的是要活出神渴望我们活出的生命，以及完成神希望我们完成的工作。要达到这个

目的，我们就必须先顺服圣灵，把自我的主权完全的交出来，让祂居首位，在我们生活的每

一个层面掌权，这样圣灵才可以无拘无束的，没有拦阻的彰显，神的旨意就能行在地上，如

同行在天上。这正是神差圣灵来的目的，是要祂的生命，透过我们这些属祂的人彰显出来。 

 

神知道我们没有一个人能够靠着自己堕落的本性，凭着血气去过讨祂喜悦的生活，即使是祂

的门徒也是不能，因为要活出基督的生命，靠人的力量是不行的，即使人有心但也无力。在

耶稣的十二个门徒里，彼得就是一个很好的例子。彼得爱耶稣，认识耶稣，跟从耶稣，对耶

稣既尊敬又爱护，这是众所周知的。彼得一听见耶稣说要上十字架，就立即制止耶稣这样

做，他很想保护耶稣，不想耶稣受到任何的伤害。三年多来，彼得和耶稣朝夕相处，是耶稣

的爱徒，深得耶稣喜爱。然而最后，彼得彻底的失败了，而且失败得很惨，难道彼得不想讨

耶稣喜悦吗？当然不是，但是彼得却有心无力，他心里故然愿意，肉体却软弱了，结果一连

三次不认耶稣，在耶稣最需要他支持的时刻他离开了耶稣，三次不认主。彼得做不到他口里

所说，对耶稣所作的承诺，我们同样也不能，没有人可以。 

 

神之所以把圣灵赐给我们，就是要给我们能力去达成神要我们达成的目标，作一成我们自己

无法作的事。保罗在加拉太书五章讲到基督徒生命所结的果子的时候，他指出这些是“圣灵

所结的果子”，而不是我们自己结出的果子，而是圣灵透过我们的生命去表现出来而已。所
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以，如果我们靠自己，肯定无结不出圣灵的果子；只有服从圣灵的指示，作祂要我们作的

事，圣灵的果子才可以丰丰满满的表现在我们的生命中，而这种生命正是神渴望我们拥有的

生命。圣灵住在我们里面，要充满我们，管理我们，指教我们该怎样行事，藉此表彰神一切

的性情，神一切的美德，无论是仁爱、喜乐、和平、忍耐、恩慈、良善、信实、温柔和节

制，神的大能叫我们既脱离世上从情欲来的败坏，就得与祂的性情有分。 

 

圣灵的果子，表现在我们整个的生命里，在我们生活的各个层面中散发出来，不论是我们的

工作，我们的家庭，我们的时间，我们的金钱或者是我们与别人的交往上，我们都在在可以

看见圣灵果子的彰显。所以，说到圣灵充满，那就是指人把主权交给圣灵，然后顺从圣灵在

生活中的管理，这样的生命必然是满结圣灵果子的生命，是吸引人的，也是荣耀神的，是神

所喜悦的。一个圣灵充满的生命，是积极的，主动的，对神有热切爱慕的，乐意亲近神和事

奉神，乐意与人分享神恩典的生命。 

 

简单来说，圣灵充满的生命所表现出来的，就是像基督那样的生命。那是不是说，基督徒的

生命就不会犯罪呢？不是。是不是我们所作的每一件事，都是一如神所吩咐的那样，完全不

会做错呢？也不是。为什么呢？这是因为人要是在某件事上不顺从圣灵，他在那件事上就不

能讨神喜悦，他就是凭自己的意思去行。而人是有权去决定是不是要顺从圣灵的，那个决定

是在于我们自己。如果我们服从圣灵，让圣灵作主，我们依从圣灵的指示去做，就必然合神

心意，必然讨神喜悦。但是什么时候我们自作主张，我们不愿意顺从，我们消灭圣灵的感

动，忽略圣灵的声音，那我们在那一刻的表现，就不是圣灵充满的了。 

 

亲爱的弟兄姐妹，当我们信主的那一刻我们已经领受了圣灵，得着了圣灵，而圣灵就是在我

们的心中，其实这意味着我们已经被圣灵的充满，因为我们不是只拥有部份的圣灵，我们乃

是有全部。然而落实到我们的生活的时候，我们是否以顺服圣灵作为我们的生活方式，做为

我的心志呢？那就因人而异了，这在于我们个别所作的决定。如果我们不肯交出主权，不肯

顺服圣灵，那么我们的生命，就不是圣灵所充满的，即使圣灵在我们里面，我们也不让祂流

露出来。除非我们依照神所要求的，尊主为大为首，甘愿顺从圣灵一切的指示，我们的生

活，才真的能活出基督。 

 

不要以为我多得圣灵，我多抓住圣灵，就可以过圣灵充满的生活；相反的，圣灵多得我们，

我们才可以过圣灵充满的生活，活出圣灵充满的生命。今天圣灵已经进到我们里面，我们都

经历了圣灵的洗和浇灌，问题是我们有没有把自己完全交给圣灵，继续让祂管理呢？这是一

个决定性的因素。要在圣灵里行走和生活，或者说要让圣灵毫无拦阻的活现出来，有两个条

件我们必须要符合。说来很简单，但是实行起来却一点也不容易，那就是顺服和依靠。要顺

服圣灵，让祂管理，把自我的主权交出来，由祂作主；还有就是在凡事上倚靠祂，不靠自

己，而是专一靠祂。我们若是能够时刻顺服和倚靠，我们就真能够活出圣灵充满的生命，神

的荣美和丰满就能够借着我们彰显了。 

 

有一个神学院的教授，分享了一个令人难忘的经历，相信这个见证也能够帮助你。当然，现

在这位神学教授是很有名的人物，他已经来到了退休年龄，只是当他回想他刚刚出来服事的

时候的经历，也许是你也正在面对的。他回想当他神学院毕业的那年，他觉得刚毕业的第一

个工厂，最好就是在一间小型的教会里牧会，先打好基础，吸收经验，然后再作打算。所以

他看准了一些小教会，就算是偏一远些也无所谓。当时他还没有从神学院毕业，还差几个月

的时间。于是他写信主动去联络一些小型教会，说明自己的这个心志，希望到那些教会中服

事。 
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谁知几个月后，离毕业还有很短的日子，他收到了一封信，是当时一间颇出名的神学院寄给

他的，问他是不有兴趣毕业之后到他们的神学院内任教。当他读过信之后，头一个反应当然

是不，虽然他喜欢教学的工作，但是他自知材料有限，而且毫无经验，年纪又轻，怎能胜当

神学院老师的重任呢？事实上，那间神学院里的老师，全部都是牧师，都是有牧会经验以及

有丰富的圣经知识的。当时的他，充其量只是神学毕业生而已，还不是牧师，什么经验都没

有。 

 

不但这样，这间神学院所聘请的教师，是专门教讲道，解经和布道的，这些都是份量很重的

课题，他心想以他当时的资历，怎么有资格去教导学生如何预备讲章，如何讲道，如何释经

和布道呢？所以他根本不用考虑，打算婉拒就算了。谁知当他为这件事祷告的时候，神将一

份极大的负担放在他心中，他越是祷告，内心就越有负担，他祈求神指引他的路，而神在心

中就指示他去接受这间神学院的聘请，告诉他们他愿意九月开学的时候就去。 

 

由于内心圣灵的催迫，他不得不服从，然而内心却充满了恐惧，越想就越惧怕。他凭什么来

教导学生呢？想想全院的老师，没有一个不是牧师，而且年纪都比他大，属灵经历远比他

多，他到底凭什么可以胜任呢？越近九月，他的心就越惶恐，不知怎么办。想想自己实际的

情况，论讲道，他自己也不算讲了很多，现在怎配在学生面前教他们怎样预备讲章，以及怎

样在台上讲道呢？越想觉得自己越是不行，他觉得神实在和他开了一个极大的玩笑，他承受

不了。跟着他找他的未婚妻谈，告诉她自己内心的恐惧，他们什么都不能作，已经答应院方

了，现在唯一可以做的，就是拚命祷告，抓紧神不放，求神显神迹帮助他。 

 

九月终于来到了，他感到很绝望，因为内心觉得毫无把握。面对即将的开学，心情恶劣得不

得了，很想逃避，一走了之，但又不能；硬着头皮下去，也是不行，内心恐惧不已。于是他

禁食祷告，向神乞求，流泪，求神开恩怜悯帮助，他所能做的都做了，只是内心依然毫无把

握，好像快要被送到刑场行刑那样难受。星期一就要开课了，他还记得那天是星期六，已经

迫在眉睫了，内心还是那样的沉重，一点儿平安和确据都没有。想到自己的实力，心中不禁

战抖；再想象学生的反应，他们会怎么看我这个刚刚毕业的小伙子呢？为什么他居然一毕业

就够胆来神学院里当教师，而且教授这么重的科目呢？ 

 

在祷告中，他对神讲出自己内心的感受，然后对神说，他只有完完全全的倚靠神了，因为再

找不到别个方法，他也不知道可以怎么做。然后他拿起圣经来看，翻到约壹 5:14-15，经文

这里说：“我们若照祂的旨意求什么，祂就听我们，这是我们向祂所存坦然无惧的心。既然

知道祂听我们一切所求的，就知道我们所求于祂的，无不得着。”这两节经文，他知道是神

给他的答覆，于是他就抓住圣经的这个应许，向神支取力量和帮助。突然之间，他醒悟到原

来神已经把一切都给了他，现在他只要凭信心去支取，他就可以靠着圣灵去作自己所不能作

的事了。 

 

当下他的感觉是非常平静的，既没有说方言，也没有看见异象，也没有感到有什么不对劲，

但是内心却充满前所未有的平安，他知道是从神而来的平安。祷告之后他起来，跟之前判若

两人，心中的恐惧和不安一扫而空，取而代之的，是平安和信心。当然，他立刻把这个奇妙

的经历告诉他的未婚妻，两人一起在神面前献上感谢，因为神用祂的应许来平静了他的心

灵，让他知道靠着圣灵就能够作他所不能作的事。因为他愿意倚靠圣灵，和顺服圣灵，所以

他的生命，是圣灵充满的生命。 

 

因此，在正式开课后，他回想头一堂课的情况，当他进到教室的时候，他内心一点儿惧怕都

没有，也没有战抖和担心，反而是有从神而来的信心和胆量。神大大使用他在神学院的事
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奉，让学生从他身上获益良多；而在此同时，神又透过学生来造就他，使他灵命迅速成长，

这可以说个双赢的结局。他在神学院结交了许多弟兄姊妹，有的成为了后来的知己。虽然他

是全学院最年轻的一位老师，但是从来没有人怀疑他教学的能力，也没有任何人瞧不起他。

神的灵充满他，叫他成就了他自身不能成就的事，这是圣灵的作为，在他陷在低谷之时所领

悟到的真理，神把他从谷底处提出来，让他知道靠着那加给他力量的，凡事都能作。 

 

神从来不让我们感到自己就是这方面的专才，可以承担什么职位和角色，神反而要我们感到

自己的无有和无能，因而懂得倚靠祂，从祂那里获得能力，让我们深深知道，不是我们靠自

己可以承担什么事，我们所能承担的，乃是出于神，是神让我们可以作成祂的工，这是神的

恩典和圣灵大能的彰显。然而，当人为自己有所保留，又或者以为自己有什么本领而不靠圣

灵的时候，他所表现出来的，就不是圣灵充满的生命，他就不是在圣灵里面生活和行事了。

所以，我们要时刻提醒自己，倚靠圣灵，降服在圣灵的管治之下，这样的生命才能经历到圣

灵的充满，才能够被神使用。 

 

许多人强调我们必须“不断的重新献上自己”，我对这个说法有点保留，其实对于已经把自

己奉献了给神的信徒来说，我们不必再来奉献，但却要“更新”自己的奉献，要向神承认罪

过，要是我们曾经有过不顺从的话，要经常提醒自己我是个奉献的人，所以我向神委身和信

靠是理所当然的事。奉献可以说是一次献上永不收回的行动，我们决志把自己这一生献上，

为主所用，为主而活；然而这个心志却要经常更新，提醒自己和主之间的关系，这就是我所

要分享的。 

 

弟兄姐妹，请留意，你可以具备很多属灵的恩赐，你甚至可以说方言，大有恩赐做作布道

家，很有口才到处传福音，很有胆量作宣教士，你可以在教会里当长老执事，有很多的事

奉，然而这一切都不能等同于你所过的生活就是圣灵充满的生活，因为圣灵充满的生活，是

看我们对神有没有完全的降服和倚靠，而不是看我们外表有多少事奉和工作的。只有我们全

然降服在圣灵的管治之下，全心倚靠圣灵过每一天的生活，我们才可以说，我所过的，乃是

圣灵充满的生活，这才是最重要的。 

 

弟兄姊妹，听过了以上的分享，你能够说你是个被圣灵充满的人吗？我所指的，是你有没有

把你生命的主权交给圣灵，让祂全权管理呢？你的身心灵，你的金钱，你的家庭，你的工

作，你的时间，你人生的计划，你的前路，你的心志，你的朋友，你的教会生活，以及你生

活的每一方面，是否全都由圣灵管理呢？神渴望我们每一个都得到圣灵的充满，但是这却在

于我们个别的选择和决定。到底圣灵得到的，是不是我们整个人呢？还只是得到我们的一部

份呢？我们是否还保留一些地方是给自己，是连圣灵也不能碰，不能参与，不能管理，而我

们又不愿意去对付的呢？ 

 

要是我们发现自己在某些方面依然要作主，依然不肯把主权交出来的，我们就要向神承认，

因为我们没有依着神的要求去做，然后我们求神加我们力量，顺从圣灵，真正的把生命各方

面的主权都交给圣灵，让祂主宰我们的人生，指教我们做当做的事。当我们把主权交给圣灵

之后，圣灵就会开始做清理的工作，祂会光照我们，指出我们要对付要放弃的事，圣灵来要

引导我们进入一切的真理。问题是我们真的愿意依着去做吗？要是我们真的这样做，那我们

就有福了，因为神必然要大大使用我们，去活出和达成祂为我们生命而设的目的。 

 

从我们信主的那一刻起，我们就不再是属自己的，因为我们是基督耶稣用重价，就是祂生命

的代价买赎回来的，所以我们其实别无选择，我们必须顺从买赎我们回来的主的一切命令。

然而不要以为顺从神，是一件很惨的事，其实不是。把自己全然交给神，让神主宰我们的人
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生，才是最有福气最有价值的人生，因为神必然把最美好的生命赏赐给我们，祂要我们过着

最快乐，最美好，最蒙福，最灿烂的生命。 

 

保罗在弗 5:8-13这样说：“从前你们是暗昧的，但如今在主里面是光明的，行事为人就当像

光明的子女。光明所结的果子，就是一切良善、公义、诚实，总要察验何为主所喜悦的事。

那暗昧无益的事，不要与人同行，倒要责备行这事的人，因为他们暗中所行的，就是提起

来，也是可耻的。凡事受了责备，就被光显明出来，因为一切能显明的，就是光。” 


